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RESUME 

Les bâtiments ruraux sont indéniablement des témoins directs de l’activité humaine en un lieu donné 

et si nous les laissons dépérir, c’est une partie de notre passé que nous perdrons pour toujours. 

Notre sujet de recherche porte sur une friche agroindustrielle, un espace considéré comme un signe 

négatif de cessations d’activités, un espace déstructuré favorisant un déclin à la ville d’Ain Beida qui 

prend de l’expansion à une vitesse accélérée, avec des formes d’aménagement du territoire 

innovatrices. Un espace qui entrave aussi le recyclage morphologique de tout un quartier résidentiel 

dynamisé par un commerce d’habillement et de pré à porté. Malgré qu’il pose toutes ces contraintes à 

la planification urbaine, mais son architecture et ses traces du passé subsistent encore pour nous 

rappeler de son ancien rôle dynamique pour le développement de la région rurale.  

Pour ce, notre recherche porte sur une analyse évaluée de mesures visant à soutenir le recyclage de 

cette friche, d’identifier les principaux facteurs qui peuvent aider à sa rentabilité.  

Cependant, lui affecter un nouvel usage pour en faire d’elle un véritable vecteur d’attractivité pour le 

territoire exige pour son choix, une adaptation à sa forme et à son architecture, et, une intégration 

s’ajustant à la vocation de sa localité et au contexte qu’il soit matériel ou social. 

 

Mots clés : patrimoine, friche , reconversion , Ain el Beida , dock 

  



 

Rural buildings are undeniably direct witnesses of human activity in a given place, and if we let them 

wither away, it is a part of our past that we will lose forever. 

Our research focuses on an agroindustrial wasteland, a space considered as a negative sign of ceasing 

activities, a deconstructed space favouring a decline in the city of Ain Beida which is expanding at an 

accelerated rate, with innovative forms of land use planning. A space that also hinders the 

morphological recycling of an entire residential area energized by a clothing and meadow business. 

Despite placing all these constraints on urban planning, its architecture and traces of the past still 

remain to remind us of its former dynamic role for the development of the rural region.  

For this, our research focuses on an evaluated analysis of measures to support the recycling of this 

wasteland, to identify the main factors that can help its profitability.  

However, to assign it a new use to make it a real vector of attractiveness for the territory requires for 

its choice, an adaptation to its form and architecture, and, an integration that is adapted to the 

vocation of the community and to the context, whether material or social. 
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